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◼ Ouverture de l'Assemblée Annuelle 
Richard Dormeval 

Voilà trois ans que nous avions tenu notre Assemblée Annuelle ! Après deux annulations en 

2021 et 2022 pour cause de COVID, nous avons enfin pu nous réunir à nouveau. Plus de cent 

participants ont répondu à l'appel, un nombre légèrement en deçà de l'audience habituelle 

mais satisfaisant dans ce contexte de reprise. 

Les membres du bureau et moi-même sommes très heureux de vous accueillir aujourd'hui 

dans la salle des Capucins, et je tiens à remercier Monsieur le Maire d'Is sur Tille, Thierry 

Darphin, qui nous fait l'honneur de sa présence et qui a mis à disposition cette salle à titre 

gracieux. 

Comme vous pouvez le constater, la salle est embellie d'une exposition de tableaux réalisés 

par un retraité passionné, Rémy Braye, présent ce matin parmi nous, et je remercie Luc 

Baudry, Président de la COVATI, pour le prêt des panneaux qui en ont permis l'aménagement.  

Tous nos remerciements également à Marianne Sécheresse, directrice du centre de Valduc pour le soutien qu'elle 

nous apporte et l'attention amicale dont elle fait preuve envers notre association.  Marianne Sécheresse n'a pas pu se 

joindre à nous mais elle sera représentée par Hervé Chollet Directeur Adjoint, qui nous rejoindra en fin de matinée 

pour nous présenter l'actualité de Valduc.  

Notre principal interlocuteur à Valduc est l'UCAP, l'unité de communication, et je salue amicalement Patrick Lointier 

qui en a été le responsable et qui vient tout récemment de rejoindre les rangs des retraités de l'ARCEA. Son aide et 

celle de toute son équipe nous ont été précieuses, et nous sommes heureux de poursuivre cette relation privilégiée 

avec son successeur, Virginie Silvert, dont l'emploi du temps n'a malheureusement pas permis d'assister à notre 

Assemblée Annuelle. 

Venant de Valduc nous devons saluer la présence de 

- Claire Nicolini, chef du DSTA, qui nous rejoindra pour le déjeuner, 

- Élodie Latapie, chef du service des ressources humaines et du dialogue social SRHS 

- Olivier Zimmer qui représente Roger Chevalier, président de l'ALAS, qui interviendra dans la matinée 

- Julien Gauthier, président de l'ASCEA, qui nous fera également une présentation de son association  

Toute ma gratitude va également envers les membres du Bureau de l'ARCEA Valduc qui se sont investis tout au long 

de cette année et ont gardé le dynamisme indispensable pour nous faire progresser et pour vous proposer des activités 

et évènements attractifs. 

Sont également présents nos amis du bureau national de l'ARCEA : le Président Jacques Penneroux, et Raymonde 

Boschiero, la trésorière, qui nous présentera le bilan financier de l'ARCEA. 

Nous avons également le plaisir d'accueillir Jean-Claude Gantner, Président d'Initiative retraite, association affiliée à 

la FNAR avec laquelle nous entretenons d'amicales relations, Guy Quesseveur, délégué régional FNAR Bourgogne et 

délégué de la CFR pour la Côte d'Or. 
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Plusieurs amis nous ont quittés cette année, et nous renouvelons à leurs familles, au nom de l'ARCEA, nos plus sincères 
condoléances. 

Roger PARDON (14/01)  Jocelyne RABOISSON (14/06)  Jacqueline VACHON (22/10) 

Claude BOINET (17/02)  Paul DESRAYAUD (18/06)   Marcel BOULET  (15/12) 

Armand BERSETH (10/03) Thérèse CARTERET (3/07)  Thérèse LACOUR (16/12) 

Jean-Noël ACH (11/04)  Marc LEYOUDEC (11/08)  Louis BAUREZ (17/12) 

Claude FOURNIER (3/05) Marie-Thérèse RENAUD (24/09) 

La parole a ensuite été donnée à Thierry Darphin, Maire d'Is-sur-Tille, pour quelques mots de bienvenue. 
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◼ Actualité du Centre de Valduc. 
Hervé Chollet, Directeur adjoint 

« Qu’est-ce que ça fait du bien de vous retrouver » c’est avec ces mots qu’Hervé 

Chollet, directeur adjoint du centre de Valduc a commencé son intervention, notant 

aussi que cela fait 30 ans qu’il travaille dans ce centre. 

Un clip vidéo de la Direction des Applications Militaires a ensuite été projeté, rappelant 
les missions de la DAM et les enjeux de la dissuasion, dans les domaines des armes, des 
réacteurs pour la propulsion navale, de la lutte contre la prolifération mais aussi dans 
celui de la surveillance, de l’analyse et de l’intervention, de la lutte antiterrorisme – à 
noter que les équipes seront mobilisées dans le cadre des JO 2024 ! – des alertes 
tsunamis, de soutien en défense conventionnelle, et de la simulation grâce aux grands 
instruments que sont le LMJ installé au CESTA ou encore les supercalculateurs de la DIF. 

Dans le contexte international que nous connaissons, la DAM est l’assurance vie de la nation. 

Ressources Humaines - Valduc, site exceptionnel en pleine évolution, est toujours le premier employeur industriel du 
département. Chaque jour, près de 1 900 personnes entrent sur le site de Valduc, soit 1 000 salariés CEA et environ 
850 personnes d’entreprises sous-traitantes. Signalons que le CEA dans son ensemble a signé 1 000 contrats 
d’alternants. 

Pour recruter du personnel ayant les compétences au service des missions de Valduc, le centre est présent sur de 
nombreux forums des métiers partout en France. 

Valduc a également mis en place une plateforme d’innovation collaborative. Pas de système hiérarchique dans cette 
plateforme, un esprit collaboratif pour rompre les silos des services avec des échanges d’idées, des coachs en 
transverse, des nouvelles technologies, des idées pour avancer… 

Les activités de Valduc  

▪ Fabrication des têtes nucléaires, renouvellement de la composante océanique. 

▪ Fabrication d’objets expérimentaux du programme simulation. Les micro-cibles utilisées sur le LMJ au CESTA 

sont fabriquées à Valduc. 

▪ EPURE. Deux axes supplémentaires ont été installés et seront bientôt opérationnels  

▪ Les opérations d’assainissement/démantèlement se poursuivent pour les bâtiments construits dans les 

années 50-60. Les normes de sûreté ont changé depuis, notamment en termes de normes parasismiques. Pour 

répondre à l’Autorité de Sûreté Nucléaire de Défense, des extensions parasismiques ont été construites, en 

attendant la mise en services des nouveaux bâtiments, une vingtaine de projets à mener dans les prochaines 

années. Le nouveau bâtiment de recyclage sera mis en service fin 2023. 

▪ Parmi les nombreuses évolutions, dans le domaine de la métallurgie, de la mécanique, mais aussi de la chimie, 

le travail est réalisé dans des chaînes de boîtes à gants (limitant les opérations à risque d’entrée/sortie), et les 

procédés sont automatisés, robotisés et mécanisés de plus en plus souvent.  
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Pour conclure, Hervé Chollet a souligné que le CEA est engagé en matière de sobriété énergétique avec, à Valduc…  

▪ Construction d’une nouvelle chaufferie biomasse en 2024 couvrant la totalité du besoin en thermies, 

▪ Adaptation du plan de transport interne, 

▪ Composteur alimentaire, 

▪ Bornes de recharges véhicules électriques, 

▪ Distribution de polaires à tous les salariés (baisse de la température des locaux), 

▪ Réflexion sur l’installation de panneaux photovoltaïques (« ombrières photovoltaïques ») sur le parking du 

personnel, mettant à l’ombre les véhicules et fournissant de l’électricité. 
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◼ Rapport d'activité de la section ARCEA-Valduc 
Richard Dormeval 

Les "années COVID" 2020 et 2021 ont été une période difficile pour notre association, avec une activité très réduite. 
Nous avons essayé de maintenir le contact avec nos adhérents via des mails, quelques courriers et la parution de l'Écho 
des Toits, mais la quasi-totalité des évènements initialement prévus a été annulée. En parallèle, les relations avec le 
centre de Valduc ont été momentanément interrompues : les stages de préparation à la retraite, dans lesquels nous 
intervenions régulièrement, ont été suspendus, et nous n'avions donc plus connaissance des futurs retraités. 

L'activité n'a véritablement repris qu'à partir du second trimestre 2022. Mais l'impact de ces deux années s'est traduit 
par une baisse significative de l'effectif de notre section, baisse engagée en 2021 et qui s'est poursuivie en 2022 : au 
31 décembre 2022, nous comptions 442 adhérents, contre 459 en décembre 2021 ! 

Cette chute du nombre d'adhérents se retrouve dans toutes les sections de l'ARCEA, et l'on peut y trouver plusieurs 
explications. Ces trois dernières années, nous avons malheureusement enregistré un nombre important de décès (44) 
mais également un grand nombre de désistements. Ces derniers sont essentiellement dus à "l'effet COVID" et à la 
perte d'intérêt de nos adhérents les plus âgés. Par ailleurs, l'absence de contact avec Valduc s'est traduite par un faible 
taux de "recrutement" de nouveaux retraités. Finalement, la balance est donc déficitaire. 

Au cours de 2023, nous devrons donc intensifier nos efforts de recherche de nouveaux adhérents. Nous serons aidés 
en cela par le centre de Valduc où les stages retraite ont repris, organisés par l'assistante sociale Delphine Chervet-
Léger. Nous travaillons également avec le service des ressources humaines et du dialogue social (SRHS), qui nous 
permet de reprendre contact avec les retraités partis ces dernières années.  

Et nous comptons également sur chacun des adhérents actuels pour faire connaître l'ARCEA aux collègues qui ne sont 
pas inscrits et les encourager à le faire. 

On ne peut qu'espérer que le bilan 2024 soit plus encourageant. 

Dans les points marquants de cette année 2022, on peut signaler : 

▪ La concrétisation de la reprise de contact avec l'ALAS de Valduc qui propose des offres accessibles aux retraités 
et soutient financièrement l'ARCEA (voir présentation ALAS) 

▪ L’accueil à Dijon et Valduc du Conseil d'administration de l'ARCEA les 15 et 16 juin 
▪ Quelques évolutions dans le fonctionnement du Bureau avec la fusion des Commissions "Voyages" et "Loisirs-

Convivialité", l'abandon des voyages longue et moyenne durée, et la communication à l'aide d'un nouveau 
logiciel : tout cela sera présenté par la suite. 

LES COMMISSIONS 

→ COMMISSION SOLIDARITE 
Jean-Luc Dumas (animateur), Jacques Novat, Marc Fanoï 

L'objectif de la commission Solidarité est d'apporter assistance envers tous les adhérents de l’ARCEA-Va, et en 
particulier : 

▪ Les grands aînés (230 personnes recensées de 80 ans et plus) 
▪ Les personnes seules (environ 120 personnes) 
▪ Les demandeurs en situation difficile (soucis de santé, isolement, moments pénibles, deuil…) 
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Les actions, parfois menées avec le renfort de bénévoles de l'Association et des autres commissions portent 
principalement sur : 

▪ Les sorties annuelles organisées pour les personnes seules, 
▪ Le déjeuner des grands aînés, 
▪ Les visites annuelles aux personnes seules. 

BILAN 2022. 

◼ 30 septembre : sortie annuelle des personnes seules – 38 participants 

▪ Organisation du transport, de la restauration et de la visite d’un lieu remarquable du patrimoine Bourguignon  
▪ Visite des Forges de Buffon et du Musée Buffon 
▪ Conférence d’Emeric FALIZE, Astrophysicien au CEA : 
▪ "Le modèle cosmologique de Buffon et la naissance de l'astrophysique de laboratoire"  

◼ 1er décembre : déjeuner des grands aînés au Pavillon Bacchus – 40 participants 

◼ Décembre 2022 – janvier 2023 : visites aux personnes seules et remise de colis - 120 adhérents 
Ces visites très appréciées sont assurées par des bénévoles qui effectuent un travail remarquable. Malheureusement, 
leur nombre diminue progressivement et il devient de plus en plus difficile d'assurer cette activité. Une fois de plus, 
nous faisons appel aux bonnes volontés qui accepteraient de consacrer quelques heures par an à l'accomplissement 
de cette mission de "visiteur". 

→ COMMISSION RANDONNEE 
Yves Léo (animateur) 
Accompagnateurs diplômés : Jean-Michel BUGEON - Laurent CAMUS - Jean-Philippe CHEVILLET 
Denis MAITRE - Rémi PAULIN - Roger SCHOTT - Jean-Claude SIGNOR - Alain WALLISER 

Cette activité a toujours autant de succès, comme le prouvent les chiffres du tableau ci-dessous. 

  CHAMOIS MARMOTTES TOTAL 

Nombre de randonnées 47 47 ------ 

Nombre de participants au total 763 760 1523 

Moyenne participants 16,2 16,2 32,4 

Cumul distance des 47 randonnées - km 708 612 1320 

Dénivelée totale des 47 parcours en m 19610 11256 ------- 

▪ La participation moyenne de 33 est la plus forte depuis le début de la randonnée à l’ARCEA. Elle était de 30 
participants, la dernière saison complète avant Covid 

▪ Le record de meilleure affluence sur une sortie est également battu avec 47 marcheurs (Chamois et 
Marmottes cumulés) contre 44 précédemment. 

▪ A noter que durant les deux mois d’été, les randonnées se sont poursuivies. 
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Tranche d'âge des marcheurs 

 

 

 

 

 

 

→ Commission Voyages – Loisirs – Convivialité 
Yves Léo et Martine Gallemard (co-animateurs), Christian Gondard, Joël Molhérat, Gilbert Pescayre et Patrick Valier-
Brasier 

Cette nouvelle commission résulte de la fusion des Commissions "Voyages" et "Loisirs-Convivialité". 

Plusieurs voyages ont été proposés aux adhérents en 2022 : 

▪ Week-end libre à Bruxelles  
▪ Voyage de 3 jours : St-Malo et visite de l'usine marémotrice de la Rance 
▪ Séjour 8-10 jours à Prague 

Ils ont malheureusement tous été annulés faute d'un nombre suffisant de participants. Cela confirme la tendance que 
nous avions observée avant le COVID et il a été décidé d'abandonner temporairement les voyages de longue et 
moyenne durée. 

Les activités "locales" ont cependant rencontré un beau succès, en particulier les balades guidées à thèmes organisées 
à Dijon ou dans les environs : 

▪ 17/02 – Balade St Valentin (Dijon) 
▪ 17/04 – Balade de l’Ouche (Dijon) 
▪ 27/10 – Beaune 
▪ 22/12 – Entre Magie et Légendes (Dijon) 

Chacune de ces balades a fait le plein de participants, (20 maximum).  

On notera également le beau succès de la visite guidée de l’exposition "Miam, je mange donc je suis", au jardin de 
l'Arquebuse le 9 juin. 

Ayant annulé notre Assemblée annuelle, nous avons proposé aux adhérents de nous retrouver à la rentrée de 
septembre pour un déjeuner "Retrouvailles" à la Ferme de Charme. Nous étions un peu plus de 50 ce 15 septembre : 
la pluie n'a pas terni l'ambiance joyeuse de la rencontre.   

Plusieurs conférences ou formations ont été proposées :  

▪ Le mystère astronomique de Buffon (30/09 – une quarantaine de participants) 
▪ Directives anticipées de fin de vie avec l’association JALMALV (17/11 – une dizaine de participants) 
▪ Formation aux Gestes qui sauvent – sessions d’une dizaine de participants dispensées par le service santé au 

travail de Valduc (deux sessions en 2021, une session en 2022, une autre en janvier 2023). 
…. Et quelques visites et conférences en collaboration avec nos partenaires qui seront présentées plus loin. 
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→ Commission Communication 
Martine Gallemard (animatrice), Richard Dormeval, Jean-Luc Dumas, Bruno Duparay, Claudette Muller 
Webmaster : Jean-Claude Lovato  

Nous avons maintenu la fréquence des publications de notre revue 
'l'Écho des Toits" avec 3 numéros dans l'année (mars, juillet, 
novembre). Nous rappelons que vos articles sont toujours bienvenus, 
tout adhérent peut nous en proposer : n'hésitez pas à nous contacter. 

Concernant la communication avec les membres de l’association, nous 
avons abandonné la formule "Newsletter" qui, à l'usage, s'est révélée 
mal adaptée. Nous avons fait l'acquisition d'une application nommée 
"Sendinblue", conçue pour les envois groupés : en 2022, 57 
"infolettres" ont été diffusées. Nous poursuivrons la communication 
via ce support (exemple ci-contre). 

La commission Communication, parfois renforcée par quelques 
membres du Bureau, participe activement à la recherche de nouveaux 
adhérents. Ses représentants étaient présents au Forum des 
Associations, organisé par l'ALAS en septembre 2022 où nous avons pu 
présenter l’ARCEA Valduc par diaporama et distribuer des flyers et 
autre documentation aux intéressés. Comme signalé précédemment, 
nous intervenons également dans les stages de préparation à la 
retraite tenus à Valduc. 

Enfin, nous vous encourageons à visiter notre site internet arceavalduc.fr. Il est régulièrement tenu à jour par notre 
webmaster. Vous y trouverez l'actualité de la section, le calendrier et les détails des évènements, les informations sur 
les retraites, sur la mutuelle, les publications, l'actualité UFR-CFR, liens utiles …. 

→ Commission Retraites 
Richard Dormeval (animateur), Claude Moussin, Bruno Duparay, Yves Léo, Jacques Novat 

En raison de la situation confuse concernant la réforme des retraites il n'y a pas eu de réunion de la commission en 
2022. Elle se réunira en 2023 lorsque qu'une loi aura été votée (en mars ?) et nous ferons alors une information aux 
adhérents.  

Rappelons qu’une information régulière est proposée par l'UFR et la CFR au moyen des bulletins "Au fil des Jours" et 
"Écho de la CFR" qui sont consultables sur notre site arceavalduc.fr, et du "Courrier des Retraités" pour ceux qui y sont 
abonnés. 

Nos représentants ARCEA à la mutuelle MHN ont connu une activité très chargée : 

▪ Nouvel accord CEA fin 2021 : renouvellement des adhésions qui a provoqué l'inquiétude de très nombreux 
adhérents que nous avons conseillés 

▪ Au dernier trimestre 2022, courrier MHN présentant les nouvelles catégories 
▪ Enquête MHN sur les revenus fiscaux 

Un point détaillé est présenté plus loin par Bruno Duparay et Yves Léo, nos représentants de l'ARCEA Valduc à la 
commission de gestion de MHN. 
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RELATIONS AVEC NOS PARTENAIRES 
Gilbert Pescayre 

→ RELATIONS AVEC LE GAENA 
Groupe Argumentaire sur les Energies Nucléaire et Alternatives 

▪ Activité réduite en 2022 : remise en route après deux années COVID 
▪ Réactualisation des fiches argumentaires 
▪ Nouvelle orientation : information auprès des scolaires et des étudiants et rechercher de nouveaux membres 

motivés (C. Gondard du bureau de l'ARCEA-Va a rejoint le GAENA) 
▪ Fiches antimythes, destinées à combattre les idées reçues 
▪ Lettres du GAENA : lettre électronique donne régulièrement la position du GAENA sur les différents sujets 

d’actualité concernant les problèmes d’énergie et d’urgence climatique ainsi qu’un point d’avancement de ses 
propres travaux et de ses contacts avec les décideurs concernés par les problèmes d’énergie et de climat 

Toute l'actualité du GAENA, les fiches techniques, les lettres du GAENA sont disponibles sur le site 
https://www.energethique.com, et en partie sur notre site arceavalcuc.fr. 

→ Relations avec la SFEN 
Société Française d'Énergie Nucléaire 

Le Comité d’action a élu un nouveau Bureau : 

▪ Président : Régis Baudrillart , ancien Directeur de Valduc, 
▪ Secrétaire :  Christian Gondard (membre du Bureau de l’Arcea) 

Plusieurs visites et conférence ont été organisées : 

▪ Le 9 juin 2022, visite du stockage profond de Bure (ANDRA) avec des membres de la SFEN, de l’ARCEA et de 
SLC 

▪ Le 17 mars 2022, conférence sur l’Hydrogène sur le Campus de Dijon, à laquelle ont participé 140 personnes. 
La conférencière était Nathalie Loch, de l’Agence Economique Régionale de Bourgogne et Franche-Comté et 
Déléguée Régionale de France Hydrogène. 

▪ Le 13 octobre 2022, nouvelle conférence "Réseaux électriques : outils essentiels de la neutralité carbone", par 
Georges Sapy, tenue au Lycée Carnot dans le cadre de la Science en Fête 2022. 200 personnes ont participé à 
cette conférence  

→ Relations avec SLC 
Sauvons le Climat 

Une Université d’été s’est tenue du 18 au 21 octobre 2022 à Sainte-Croix, dans l’Ain, sur la « Ressource en eau et sur 
l’actualité de l’énergie », avec la participation de l’ancien ministre Brice Lalonde et du Président de PNC-France, 
Bernard Accoyer 

Sur le modèle du livret publié en 2019 « Bonnes questions, vraies réponses, SLC a publié un Livre blanc destiné aux 
candidats à l’élection présidentielle 2022, et a effectué une remise à jour du Livre "NegaTep" (pour réduire les 
émissions de CO2 de la France d’ici 2050-60). 

On peut noter aussi le soutien actif de SLC à l’Association de Défense du Patrimoine Nucléaire et du Climat :  PNC-
France, animée par Bernard ACCOYER, ancien Président de l’Assemblée Nationale.  

Rappel : En tant que partenaire de SLC, la cotisation annuelle à SLC d’un adhérent de l’ARCEA est de 20 € au lieu de 40 € avec 
indication du n° d’adhérent à l’ARCEA. 
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CDCA - Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l’Autonomie 

Joël Molhérat 

A travers l’UFR, l’ARCEA est membre de deux instances participatives en Côte d’Or : 

- Le CDCA (Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l’Autonomie) 
- La sous-commission accessibilité de la DDT (Direction Départementale du Territoire). 

→ CDCA 

En 2022, le CDCA a poursuivi son travail au sein du conseil départemental de la Côte d’Or. Il a donné des avis sur les 
actions du schéma départemental de l’autonomie 2019-2023. L’UFR a rejoint le groupe de travail "habitat inclusif". 
L’objectif de ce groupe est de fournir au conseil départemental des recommandations en matière d’accompagnement 
à la vie sociale et partagée au sein de l’habitat inclusif. Les membres de ce GT ont rencontré un certain nombre de 
bénéficiaires et d’animateurs/accompagnateurs, ainsi que les chargés de mission de la politique sociale du 
département, pour comprendre comment ils vivent et où mettre en œuvre la vie sociale et partagée. 

→ Accessibilité aux ERP - Etablissement Recevant du Public 

La commission accessibilité de la DDT s’est réunie une à deux fois par mois. Elle a traité et donné près de 400 avis. On 
citera pour mémoire les ERP de la cite gastronomique et du vin de Dijon. Par rapport à 2020-2021, le nombre de 
dossiers traités est resté constant.  

RENOUVELLEMENT PARTIEL DU BUREAU 

Le tableau ci-dessous présente la composition du bureau en 2022, les membres sortants et les candidats 2023. 

 

Les cinq candidats sont réélus. La composition du Bureau de l'ARCEA Valduc reste identique à celle de 2022.  
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◼ Rapport Financier  
Patrick Valier-Brasier, Trésorier 

 

COMPTE D'EXPLOITATION 

 

 

 

 

 

→ CHARGES 2022 

Le tableau ci-dessus présente le compte d’exploitation au 31/12/2022 avec, à gauche, les charges de l'exercice, et à 
droite, les ressources. En bas du tableau à gauche et en bleu, on peut constater le résultat positif de l'exercice qui est 
de 1129,43 €. Ce résultat positif s’explique par un début d’année marqué par le rebondissement du COVID, d’où 
l’annulation de l’Assemblée annuelle, de diverses manifestations culturelles envisagées, ainsi qu’une sensible 
augmentation des intérêts sur livret. 
La grande différence de charges entre 2021 et 2022 est liée aux dépenses concernant les manifestations culturelles 
qui n’ont pas eu lieu en 2021 à cause de la situation sanitaire. 

Charges 602-1 et 602-2 : dépenses de secrétariat, d’informatique, des membres du bureau. 
Charge 602-3 : l’hébergement de notre site internet 
Charge 616-1 : prime d'assurances versée à la MAIF. 
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Charge 618-2 : participation de la section aux repas du Bureau et des personnes seules, ainsi qu’à l’acompte des 
chambres d’hôtel du Conseil d’Administration décentralisé à Valduc que vous retrouverez en remboursement de frais 
dans les ressources (334,37 €). 
Charge 618-7 : coffrets cadeaux offerts en fin d'année aux personnes seules.  
 
Charge 623-8 : achat d’un cadeau à un membre de la section randonnée pédestre. 
Charge 626-1 : dépenses d’affranchissements. 
 
Charge 678-1 : dépenses des manifestations culturelles à savoir, 

1/ Assemblée annuelle 2021 annulée 2/ Section Randonnée Pédestre (4 500.25 €) 
3/ Visite des Forges de Buffon (2 606.50 €) 4/ Champagne 50ème anniversaire ARCEA (3 168.00 €) 
5/ Repas à la Ferme de Valduc (1 778.00 €) 6/ Repas des Grands Aînés (1 823.25 €) 

 

→ RESSOURCES 2022 

Les ressources se décomposent en : 
1- Les cotisations pour 4 307,00 € (7 856 € ont été transférés au Bureau National) 
2- La subvention ALAS de 1 000,00 € 
3- Quelques produits financiers pour 342,75 € (intérêts sur livret) 
4- Un remboursement d’acompte par le Bureau national (334,37 €) 
5- Le compte 778-1 avec les produits des manifestations culturelles citées précédemment. 

a. Section Randonnée Pédestre (4 346.03 €) 
b. Visite des Forges de Buffon (2 160.00 €) 
c. Champagne 50ème anniversaire ARCEA (3 168.00 €) 
d. Repas champêtre à la Ferme de Valduc (1800.00 €) 
e. Repas des Grands Aînés (1 615.00 €) 
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BILAN 

L'actif est constitué :  
▪ Du compte courant positif de 1 507,78 € 
▪ Du compte épargne avec 25 292,91 € 

Le passif est constitué de la somme :  
▪ Du report à nouveau de 26 312,06 €  
▪ Du résultat d'exercice positif de 1 129,43 € 

 
Vous trouverez ci-après le rapport de notre Vérificateur aux comptes, Alain Beaubron."Le vendredi 10 février 2023 j’ai 
procédé à la vérification des comptes 2022 de l’ARCEA Valduc chez le trésorier Patrick Valier-Brasier. 
J’ai eu à ma disposition le grand livre des opérations 2022 ainsi que les relevés bancaires (compte courant et compte 
épargne). J'ai consulté par sondage réfléchi une quinzaine de pièces de dépenses dont les justificatifs m’ont été 
présentés. 
Ayant constaté l’exactitude des comptes et leur sincérité, j’invite l’Assemblée Générale 2023 à voter l’approbation des 
comptes 2022 et à donner quitus au trésorier." 
 
 

PRÉVISIONNEL 2023 
 

CHARGES PRODUITS 

602-1 et 602-2 1 000.00 € 708.. 4 300.00 € 

602-3 90.00 € 723-1 1 000.00 € 

616-1 313.00 € 760-1 500.00 € 

618-2 500.00 € 778-1 13 303.00 € 

618-7 2 000.00 €   

623-8 100.00 €   

626-1 100.00 €   

678-1 15 000.00 €   

TOTAL 19 103.00 € TOTAL 19 103.00 € 

 
 
Après consultation de l'Assemblée, les quitus du "rapport moral et activités" ainsi que le "rapport financier" ont été 
votés à l'unanimité. 

Nous remercions tous les adhérents de l'ARCEA Valduc pour la confiance dont ils font preuve à notre égard. 

Voilà résumé les actions majeures que nous avons menées au cours de l'année 2022. Je termine en 
remerciant tous les membres du bureau pour le travail accompli, pour leur engagement et la qualité de nos 
relations  
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◼ ALAS - Association Locale des Activités Sociales 
Olivier Zimmer, Trésorier 

 

Plusieurs rencontres ont eu lieu entre l'ALAS et l'ARCEA, qui ont permis de définir les 
offres dont peuvent bénéficier les adhérents de l'ARCEA-Va. 

Le point d'entrée est le site internet OAASIS (https://oaasis.cea.fr), qui concentre 
toutes les prestations de l'ACAS et de l'ALAS Valduc. Pour y accéder, il est nécessaire 
d'avoir un compte. 

→ RAPPEL DES OFFRES ALAS ACCESSIBLES AUX ADHERENTS ARCEA : 
▪ La carte de membre ALAS (gratuite) permet de bénéficier de réductions (offres CE, 
réductions négociées…) auprès de certains commerçants locaux et prestataires) 
▪ Commandes groupées 
▪ Une offre de quatre commandes groupées par an, au fil des saisons, a été mise en 

place par l'ALAS-Va. La liste des fournisseurs et le formulaire de commande vous seront envoyés par l'ARCEA-
Va, qui assurera le stockage des produits et leur distribution. 

▪ Guide et application Passtime 
▪ Le guide ou l'application Passtime permettent d'obtenir d'importantes réductions chez de nombreux 

partenaires, soit au niveau local (département), soit au niveau national, en fonction du type d'abonnement 
choisi. Vous trouverez tous les renseignements concernant cette offre sur le site OAASIS 
(https://oaasis.cea.fr) 

▪ Plateforme Emile's 
▪ Emile's est une plateforme proposant des tarifs préférentiels pour les vacances, la billetterie (spectacles, 

cinémas, parcs d'attractions etc…), les loisirs et autres achats de la vie quotidienne. La présentation générale 
de cette plateforme, réservée aux membres des comités d'entreprises, est consultable sur https://emiles.fr/. 

▪ Pour profiter de ces avantages, il faut créer un compte personnel nécessitant un code fourni par l'ALAS-Va 

Ces offres ont été précisées dans une annexe de l'Écho des Toits n°5, et un rappel a été diffusé par e-mail Sendinblue 
en février 2023. 

Pour toute information complémentaire, merci de contacter Patrick Valier-Brasier -pvalier@orange.fr. 

→ SOUTIEN FINANCIER 

En 2022, le Bureau de l'ALAS Valduc a décidé d'apporter un soutien financier à l'ARCEA-Va, d'un montant de 1000 €. 
Cette somme est destinée aux actions de solidarité menées par l'ARCEA-Va, en particulier à l'achat des colis de fin 
d'année pour les personnes seules. Elle apparaît au poste 723-1 du compte d'exploitation présenté précédemment. 

Nous remercions sincèrement l'ALAS Valduc pour son soutien. 

  

https://oaasis.cea.fr/
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◼ ASCEA – Association Sportive du CEA 
Julien Gauthier, Président 

 

L'ASCEA Valduc compte 853 membres, dont 16 retraités. Quatre retraités sont membres 
du bureau de sections (bowling et golf). 

Une nouvelle "section padel" a ouvert en 2022 (photo ci-dessous)       

A noter également la mise en actif du Parc Extérieur de Musculation, inauguré en janvier 
2023 (ci-dessous) 

 

 

 

 

 

A retenir parmi les faits marquants de 2022 : 

▪ 30 avril : la marche du 30 avril dans la montagne dijonnaise (34 participants) 
▪ 8 mai : toute l'ASCEA au Golf de Salives 
▪ 10-13 juin : Atomiades à Grenoble - Sur 26 Centres implantés dans 10 pays européens, l’ASCEA Valduc termine 

4ième 
▪ 14 octobre : 29ème édition du tour du centre (205 participants, toutes disciplines confondues) 

Pour nos adhérents sportifs, retenez les dates des grands évènements 2023 : 

▪ 6 mai : marche annuelle à Arcenant – 2 parcours proposés de 12 et 25 km 
▪ 8 mai : toute l'ASCEA au Golf de Salives 
▪ 14-18 juin : Jeux Européens du Sport d’Entreprise à Bordeaux 
▪ 9-10 septembre : Raid Valduc 
▪ 6 octobre : 30ème édition du tour du centre 

L'Assemblée Générale de l'ASCEA Valduc se tiendra le 17 mars à 12h30. L'ARCEA y sera représentée. 
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◼ Point sur la mutuelle MHN (Malakoff-Humanis) 
Bruno Duparay, Yves Léo, représentants ARCEA à la MHN 

 

La commission mutuelle de l’ARCEA a été constituée à la suite des élections de 2019 des 
représentants de l’ARCEA aux instances de la MHN. La commission s’est réunie à de 
nombreuses reprises pour suivre les négociations entre le CEA et les OS et faire valoir les 
propositions des retraités lors du renouvellement de l’accord sur la complémentaire santé 
au CEA. 

Le nouvel accord sur la complémentaire santé a été signé entre les partenaires sociaux et 
le CEA en décembre 2021. Cet accord entérinait le maintien de Malakoff Humanis Mutuelle 
comme prestataire pour donner suite à l’appel d’offre qui avait été instruit. Le nouvel 
accord actait la réduction à deux catégories : une catégorie dite C1 pour les actifs et une 
catégorie C2 pour les retraités avec un apport financier du CEA maintenu à 1,9% de la 
masse salariale dont 0,25% destiné aux retraités. 

Dans cet accord était précisé l’engagement de mener en 2022 des études sur une évolution de structure pour la 
catégorie des retraités, sur l’amélioration de garanties et sur la mise en place d’une option minorée pour les retraités. 

Les études conduites en 2022 ont permis d’acter d’un certain nombre d’améliorations de garanties  pour le régime 
de base, en particulier sur les consultations de spécialistes, les prestations dentaires de type implant et pilier, et sur 
les médecines alternatives. 

De plus, il a été décidé de proposer deux types de régime de base aux retraités : un régime dit Essentiel proche du 
100% santé et un régime dit Confort identique au régime de base des actifs. 

Les tarifs 2023 pour les régimes de bases prennent en compte le plan d’accompagnement qui doit se terminer en 2024 
ainsi que l’apport du CEA pour la catégorie des retraités. On peut noter un écart de l’ordre de 30% entre le régime 
Essentiel et le régime Confort. 

Concernant les options, les montants de cotisations sont restés identiques à ceux de 2022 qui avaient vu une baisse 
significative de leur montant l’année précédente. 

Afin de pouvoir mener une analyse comparative entre mutuelles l’ARCEA a repris à son compte la méthodologie 
proposée par l’ARCEA du Ripault qui évalue le montant global de la dépense de santé selon trois types de parcours 
santé. Montant qui est la résultante de la cotisation plus le reste à charge. 

Les tableaux donnent les résultats issus de cette méthodologie d’analyse pour un adhérent seul, un adhérent en couple 
avec revenu du conjoint supérieur ou inférieur au seuil. 

Ainsi on peut en conclure que la mutuelle CEA reste intéressante dans les conditions 2023 avec un régime essentiel 
pour les personnes qui privilégient le 100% santé et un régime confort qui permet une d’avoir une bonne couverture 
santé. 

Quant aux options, elles perdent de leur intérêt du fait des améliorations du régime de base en 2023. 

La commission retraite de l’ARCEA a, depuis le début, mis en avant la nécessité de faire évoluer la structure de 
cotisation pour la catégorie des retraités. En effet le critère de seuil qui détermine les conditions pour lesquelles le 
conjoint peut bénéficier d’une exonération de cotisation est basé actuellement sur le seul revenu du conjoint. 
Aujourd’hui près de 3000 conjoints sur 12000 adhérents bénéficient de ce dispositif qui conduit à un surcoût de 
cotisation de l’ordre de 30€. 

 

 



Assemblée Annuelle 2023 

 

20/ 

 

Pour faire suite à la proposition de l’ARCEA, MHN a mené fin 2022 une enquête sur le revenu fiscal du foyer dont les 
résultats en cours d’analyse devraient conduire à une évolution de définition du seuil pour 2024 qui serait basé sur le 
taux de CGS. Cette mesure d’une meilleure équité sociale devrait réduire l’impact des exonérations sur les cotisations. 

Aide sociale mutuelle CEA et MHN 

Pour celles et ceux qui, en raison de dépenses exceptionnelles de santé, auraient besoin d’une aide financière ils 
peuvent appeler le 3996. 

Selon le cas et le contexte, deux commissions peuvent intervenir : soit la commission sociale gérée dans le cadre de 
l’accord CEA, soit le dispositif d’aide sociale de MHN. 

MHN s’est affilié au réseau KALIXIA pour proposer des prestations santé à tarif négocié. 

Il est recommandé de s’adresser aux praticiens adhérents au réseau pour limiter son reste à charge. 
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◼ Actualité de l'ARCEA 
Jacques Penneroux, Président de l'ARCEA 

Après avoir présenté l'organigramme du CEA, Jacques Penneroux, Président de 
l'ARCEA, a rappelé quelques chiffres. 

Chiffres clés du CEA 

▪ Effectif - 20148 salariés, dont 34% féminins et 860 recrutements. 
▪ Budget - 5840 M€ (5300 en 2020) 
▪ Brevets - le CEA est le 2 -ème organisme de recherche déposant des 

brevets en Europe avec 710 déposés en 2021 (et le 1er en France) 
On peut aussi noter que 228 entreprises (start-up) ont été créées depuis 1972 dans les technologies innovantes (dont 
148 depuis 200) 

L'ARCEA en quelques chiffres : 

Au 16 janvier 2023, 

▪ L’ARCEA compte 3640 adhérents (en baisse par rapport à 2020) 
▪ 442 adhérents à Valduc, 3 -ème ex-aequo avec Cadarache, après DIF et Saclay 

Du 01/01/2021 au 16/01/2023, 

▪ 343 adhésions ont été enregistrées, dont 39 à Valduc (au-dessus de la moyenne) 
▪ 639 départs (Décès, démissions, radiations, perdus de vue), dont 60 à Valduc, (au-dessus de la moyenne) 

L’ARCEA reste toujours fortement liée à l’UFR. Certains adhérents sont impliqués dans les CDCA1 et les commissions 
« Accessibilité » au sein de la DDT de département. 
Liliane Faure, avec Gérard Durieux (BN ARCEA) sont toujours les correspondants pour l'assurance décès AXA (plus de 
300 dossiers à suivre). 

Assistance juridique 

Maître Thierry Gatin, avocat, assure l’assistance juridique des membres de l’ARCEA (succession, héritage, divorce, 
relations entre propriétaires et locataires, problème de voisinage, litiges avec l’administration ….). La première 
consultation est prise en charge par l’ARCEA. 

GAENA 

60 fiches ont été éditées, d’autres sont en cours de rédaction. Elles ont été transmises à la direction du CEA, aux élus, 
à la presse, et sont à la disposition de tous sur le site www.energethique.com. Le représentant de Valduc est Gibert 
Pescayre. En lien avec la crise énergétique que nous vivons, de nouvelles fiches ont été élaborées : le gaz et le pétrole 
de schiste, l’équilibre des réseaux, Fukushima 7 ans après, comment est calculé le prix de l’électricité. 

Information – Communication 

Défis du CEA, Clefs CEA, Livrets thématiques, Rapports annuels CEA et centres du CEA, Savanturiers (collégiens et 
lycéens), Talents, Mémento de l’énergie, Les centrales nucléaires dans le monde, (consultables sur http://www.cea.fr 
et téléchargeables), et le site de l’association, http://arcea-national.org 

La gouvernance de l’ARCEA 

Après 17 années passées à la Présidence de l'ARCEA, Jacques Penneroux annonce la fin de son mandat. Au nom de la section 
de Valduc, Richard Dormeval le remercie pour le travail accompli. 

  

http://www.energethique.com/
http://www.cea.fr/
http://arcea-national.org/
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A compter d’avril 2023, la gouvernance de l’ARCEA sera la suivante : 

▪ Un Président en charge de l’animation et de la coordination 
▪ Un vice-Président en charge des relations avec la direction générale du CEA (DRHRS, DCOM, AG…) 
▪ Un vice-Président en charge de la gestion des adhérents, des contacts avec les Présidents de sections et 

de la communication aux adhérents par le réseau internet du Bureau national 
▪ Un vice-Président en charge des relations avec l’UFR et la CFR (Gérard Lucas) 
 

 

◼ Point Financier de l'ARCEA 
Raymonde Boschiero, Trésorière de l’ARCEA 

 

 

 

 

C’est avec plaisir que je peux à nouveau vous présenter les comptes du Bureau National (B.N.). 

Pour 2022 et pour l’ensemble de l’ARCEA, on constate une très légère reprise des cotisations. En 2020 nous avions 
encore 3697 adhérents qui avaient réglé leur cotisation, chiffre qui en 2021 n’était plus que de 3442 (soit en baisse de 
7%), mais pour 2022, il est de 3446, c’est-à-dire à peu près identique, ce qui me semble encourageant.  

Pour les dépenses 2022, celles-ci ont été d’un montant à peu près identique aux années antérieures au COVID. 

Analyse des dépenses : sur les 20 € versés au B.N. par les sections, il faut retirer 5 € pour l’abonnement au Courrier 
des Retraités (facultatif mais conseillé), et 3 € pour l’adhésion à l’UFR/CFR (automatique dès que l’on est adhérent à 
l’ARCEA). Il reste 12 € par adhérent, qui concernent :  

▪ Les publications et les frais de routage – Ces dépenses sont toujours sensiblement les mêmes puisque nous avons 
pu vous envoyer les 2 bulletins, qui font l’objet de 2 fois 4000 envois, A noter que c’est sur ce poste que le CEA 
nous verse une participation de 20 000 €, qui couvre un peu plus de 60% de ces frais.  

▪ Les actions spécifiques et sociales – Formation : concernent les honoraires versés à notre avocat. Lors d’une 
demande de consultation la 1ere est prise en charge par le BN.  

 

2021 2022 2021 2022

des 20 € 

reçus par 

le B.N.

pour Valduc des 

dépenses 

totales du BN

  Abonnements " Courrier des retraités " 14 850,00  14 390,00  15 068,75  14 645,00  5 1 660
2970 2878 332

  Adhésions  U.F.R./C.F.R. 10 326,00  10 338,00  10 960,00  10 237,60  3 1 296
432

  Cotisations (hors Abts  et U.F.R/C.F.R..) 39 519,00  39 572,00  

3442 3446

  Rembt de frais et Produits financiers 262,04        919,72        

  Publications et Frais de routage 20 000,00  20 000,00  30 070,54  32 720,69  3,4    1 363

  Actions spécifiques et sociales-Formation 2 250,00    2 900,50    0,8    311

  Part. à des équipts inf.  pour des sections 1 274,78    0,3    137

  Action défense du nucléaire (GAENA) 2 719,00    2 970,64    0,8    318

  A.G.O. avec 50eme anniversaire en 2022 8 449,84    2,2    905

  Frais de réception et C.Ad décentralisé 4 335,34    1,1    465

  Déplacement  des représentants du B.N. 

1 032,91    8 866,92    2,3    950

  Frais de Gestion, Financiers et  Assurance 2 628,29    3 065,34    0,8    329

  Site Internet et video communication 1 635,80    1 139,40    0,3    122

84 957,04  85 219,72  66 365,29  90 606,05  20 7856

(déduction faite de la 

participation du C.E.A.)

    Nbre d'abonnements

  Participation du CEA 

  et des sections aux  C. A, - A.G et A.A. 

BUREAU   NATIONAL :  RAPPORT  FINANCIER

Pour l'A.A. de Valduc du 3 mars 2023

RESSOURCES DEPENSES REPARTITION
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▪ En ce qui concerne la Mutuelle MHN. Plusieurs réunions ont conduit à la rédaction de plusieurs notes destinées 
aux adhérents. 

▪ Participation à des équipements informatiques – Il s’agit d’aider à la mise à jour de parcs informatiques. 
▪ Le GAENA : Les participants à ce groupe se consultent beaucoup par visioconférence. Mais ils doivent également 

se réunir régulièrement pour faire le point. Cette année, ils ont tenu deux réunions en présentiel. C’est sur ce 
poste également que figurent des adhésions à d’autres associations : défense du P.N.C., sauvons le climat avec 
qui nous collaborons. Les fiches élaborées par ce groupe, qui sont largement diffusées, sont très importantes, 
elles sont un des éléments qui nous permet d’obtenir la participation du CEA.  

▪ A.G.O. avec 50eme anniversaire : En 2021 nous n’avons pas pu tenir d’A.G.O. En 2022 nous l’avons faite au FIAP 
en présentiel mais également en visio-conférence. Au cours de celle-ci nous avons célébré le 50eme anniversaire 
de l’ARCEA, d’où une participation plus importante. 

▪ Frais de réception et C.A décentralisé : ces frais concernent les 4 CA dont l’un s’est tenu à Valduc. 
▪ Les frais de déplacements :  

Il s’agit de rembourser les frais :  

▪ Des membres du Bureau National qui se rendent aux différentes assemblées   annuelles des sections, afin 
d’informer les adhérents sur l’ensemble des activités de l’A.R.C.E.A. En 2022 nous avons été présents à 5 A.A. 

▪ Avancés par les présidents de section et les membres élus, environ 25  personnes (dont la moitié viennent de 
province) pour participer à l’Assemblée Générale et aux 4 Conseils d’Administration,  

 Les frais de Gestion et Financiers, Site Internet et vidéo communication : Outre les frais habituels d’assurance, de 
fournitures de bureau et de liaison informatique, ce poste comprend également les abonnements à ZOOM qui sont pris 
en charge par le B.N. pour permettre aux sections qui le souhaitent d’organiser et/ou de participer à des réunions en 
visioconférence.  
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	« Qu’est-ce que ça fait du bien de vous retrouver » c’est avec ces mots qu’Hervé Chollet, directeur adjoint du centre de Valduc a commencé son intervention, notant aussi que cela fait 30 ans qu’il travaille dans ce centre.

